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PDI DETUVO AL PRESUNTO AUTOR DEL HECHO

NUEVA RIÑA ENTRE ESTUDIANTES 
DEJA A UN JOVEN APUÑALADO

Detectives de la PDI lograron la detención del presunto autor de los hechos: se trataría de un joven 
de 17 años de edad, quien habría tenido una fuerte discusión con su víctima, de 15 años, ambos 
estudiantes, pero de diferentes liceos. Autoridades iniciaron los protocolos respectivos. 03
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

“ESTAS PERSONAS 
GENERALMENTE JUNTAN 
MUCHA BASURA Y HACEN 
FUEGO, EL PROBLEMA NO 
ES QUE HAGAN ESTAS 
FOGATAS, SINO QUE AL 
OTRO LADO HAY UNA 
BOMBA DE BENCINA, EN 
CUALQUIER MINUTO PUEDE 
SALTAR UNA CHISPA Y 
PUEDE GENERAR UNA 
TRAGEDIA MAYOR”
CARLOS RAMOS
CONCEJAL DE OVALLE 

Buscan soluciones para combatir foco 
de delincuencia en avenida La Feria 

MUNICIPALIDAD GESTIONA UN CIERRE PERIMETRAL

En las cercanías de la Feria Modelo se encuentra un sitio 
eriazo que durante las noches es tomado por personas que 
provocan una seria de molestias en los vecinos del sector, ya 
que según acusan han ensuciado el lugar, asaltado personas, 
se han intentado meter a locales del sector y prenden fogatas 
que podrían transformarse en incendios, considerando que 
hay una bencinera cerca. 

A un costado de la Feria Modelo y 
atrás de la bencinera de calle Benavente 
se encuentra un sitio eriazo, el que 
al igual que muchos otros de su tipo 
se ha transformado en un foco de 
delincuencia durante las noches. 

Según relatan los vecinos del sector, 
un grupo de entre 4 y 5 personas 
ocupan el lugar, provocando una serie 
de problemas y molestias con los 
habitantes y transeúntes. 

Así lo manifestó el concejal Carlos 
Ramos, quien ha recopilado el testi-
monio de diferentes testigos, además 
de lo que él ha visto como vecino del 
sector, “en el día casi no se ven, pero 
en la noche se instalan y circulan a 
eso de las 2 y 3 de la mañana. Se 
drogan, pelean, algunos asaltan a la 
gente, ya sea gente que sale tarde de 
su trabajo o que viene de regreso del 
cine en el mall, porque a esa hora no 
hay locomoción, y mucha gente se va 
caminando y los han asaltado, a mí 
me ha tocado llamar varias veces a 
Carabineros por asaltos a personas”, 
comenzó apuntando.

“Hay una vulcanización por acá cer-
ca también, el dueño por la noche lo 
deja cerrado, pero estas personas han 
intentado abrir en varias ocasiones. 
Entonces esto es un peligro constante”, 
complementó el edil ovallino.

PELIGRO DE INCENDIO 
Otra de las grandes preocupacio-

nes del concejal es el riesgo de un 

incendio de proporciones en el lugar, 
producto de las fogatas que arman 
estas personas, y en consideración 
de la bencinera que se encuentra 
cercana al sitio.  

“Estas personas generalmente jun-
tan mucha basura y hacen fuego, 
el problema no es que hagan estas 
fogatas, sino que al otro lado hay 
una bomba de bencina. En cualquier 
minuto puede saltar una chispa y 
puede generar una tragedia mayor”, 
indicó Carlos Ramos. 

Por esta razón, el edil ovallino llevó 
este tema al Concejo Municipal, aunque 
reconoce que desde el municipio ya 
han obrado en oportunidades anterio-
res, “la municipalidad fácilmente ha 
limpiado siete u ocho veces, la última 
vez se cerró con una reja de malla 
acma, pero estas personas rajaron la 
malla y se tomaron de nuevo el lugar. 
Yo pedí que se pueda contactar a los 
dueños del terreno y tomar alguna 

CEDIDALa basura es una de las molestias de los vecinos cercanos a este sitio eriazo. 

medida definitiva, porque esto ya 
es insostenible”, declaró a Diario El 
Ovallino sobre su intervención en el 
concejo. 

GESTIONES DEL MUNICIPIO
En el propio Concejo Municipal, el 

Alcalde de Ovalle Claudio Rentería 
reconoció el problema, y afirmó que 
ya habría tomado contacto con el 
propietario del terreno, quien sería 
un reconocido comerciante ovallino. 

Según las palabras de la máxima 

autoridad comunal, se barajan al-
gunas posibilidades para encontrar 
solución, siendo la principal de ellas 
la prolongación del cierre perimetral 
de la Feria Modelo, la cual colinda 
con el sitio eriazo. 

“Me puse en contacto con el pro-
pietario de este terreno, con el fin de 
buscar una solución a este problema, 
el cual resolveremos en los próximos 
días, porque siempre impulsaremos 
iniciativas que vayan en beneficio de 
la seguridad de la comunidad local”, 
declaró el alcalde a Diario El Ovallino. 

Una de las soluciones que se están gestionando es la prolongación del cierre perimetral de la 
Feria Modelo, ya que colinda con el lugar.

CEDIDA
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Nueva riña entre estudiantes deja a un 
adolescente apuñalado en la espalda

SE ENCUENTRA HOSPITALIZADO FUERA DE RIESGO VITAL

Detectives de la PDI lograron la detención del presunto autor 
de los hechos, se trataría de un joven de 17 años de edad, quien 
habría tenido una fuerte discusión con su víctima, de 15 años. 
También se logró recuperar el arma involucrada. Autoridades 
iniciaron los protocolos respectivos.

Un nuevo episodio de violencia estu-
diantil se registró la mañana de este 
jueves en la Plaza de Armas de Ovalle, 
cuando alumnos de distintas institu-
ciones educativas protagonizaron un 
altercado que dejó a un escolar con 
lesiones graves y un posterior detenido 
por su presunta participación como 
autor de los hechos.

Al respecto, el jefe de la Brigada 
de Investigación Criminal Ovalle, 
Subprefecto Daniel Leal Parada, señaló 
que “en horas de la mañana de este 
jueves, detectives de esta brigada de 
Investigación Criminal, por instrucción 
del Fiscal de Turno de Ovalle, concu-
rrieron hasta el Hospital Provincial 
de la ciudad donde momentos antes 
habría ingresado un menor de edad 
(15 años) con heridas penetrantes por 
armas cortantes y que se encontraba 
en estado de gravedad”.

Indicó que conforme a los antece-
dentes recopilados por los detecti-
ves, se llevaron a cabo una serie de 
técnicas de investigación para lograr 
establecer la dinámica real en la que 
sucedieron los hechos.

“Se estableció que en horas de la 
mañana (del jueves) en la Plaza de 
Armas, la víctima se encontraba junto 
a otros estudiantes instantes en los 
que llegaron al lugar otros dos, tam-
bién estudiantes, produciéndose una 
discusión entre ellos, lo que terminó 
con que uno de estos le propinara dos 
estocadas en la espalda a la víctima, 
quien posteriormente fue trasladada 
hasta el servicio de urgencia donde 
permanece hospitalizado, aunque 
fuera de riesgo vital”.

La víctima sería un estudiante del 
Liceo Estela Ávila Molina de Perry.

Destacó el investigador que al término 
de las diligencias realizadas durante la 
tarde del jueves, se logró individualizar 
y detener al presunto autor de este 
hecho, alumno del Liceo Politécnico 
de 17 años de edad, recuperando 
incluso el arma cortante que habría 
sido utilizada para la agresión. 

“Todos estos antecedentes fueron 
informados en su totalidad al Ministerio 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Hasta el servicio de urgencia fue trasladado el estudiante del liceo Estela Ávila tras recibir dos puñaladas en la espalda. ARCHIVO

Público”, puntualizó Leal.

PROTOCOLOS
De acuerdo a lo informado por la 

directora del Liceo Estela Ávila, María 
Susana García, inicialmente se tomó 
contacto con la apoderada del estu-
diante agredido, “y posteriormente, 
ese mismo día (jueves), junto a la 
asistente social del establecimiento, lo 
visitamos en el hospital, para brindar 
todo el apoyo necesario al joven y su 
familia y recabar antecedentes para 
acompañarlos en este proceso”.

Por otra parte, relató que “justamente 
esta semana, vía oficio, solicita-
mos a Carabineros, el poder contar 
con más apoyo y resguardo en los 
entornos de los establecimientos 

educacionales, así como también en 
la Plaza de Armas, precisamente para 
brindar mayor seguridad a nuestros 
estudiantes”.

Esto último como una medida pre-
ventiva que buscaba evitar precisa-
mente que ocurrieran este tipo de 
hechos en las inmediaciones de los 
recintos educacionales.

En tanto del Liceo Bicentenario 
Politécnico de Ovalle, informaron 
que ya tomaron contacto con los 
apoderados de los estudiantes in-
volucrados en la agresión, quienes 
fueron citados al establecimiento 
para el día martes 11 de octubre, y 
de esta forma aplicar las medidas 
disciplinarias respectivas contenidas 
en el Reglamento Interno del Liceo.

Este tipo de agresiones ocurren 

“AL LUGAR LLEGARON 
AL LUGAR OTROS 
DOS ESTUDIANTES, 
PRODUCIÉNDOSE UNA 
DISCUSIÓN QUE TERMINÓ 
CON QUE UNO DE ÉSTOS 
LE PROPINARA DOS 
ESTOCADAS EN LA ESPALDA 
A LA VÍCTIMA, QUIEN FUE 
TRASLADADA HASTA EL 
SERVICIO DE URGENCIA”
DANIEL LEAL
JEFE BICRIM OVALLE

pese a los esfuerzos de las autori-
dades educativas por crear un clima 
de diálogo entre los alumnos de la 
comuna, donde a través de talleres 
y conversatorios se han tratado los 
temas de violencia estudiantil dentro 
y fuera de los recintos escolares.
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Agrupación cultural Lancuyén celebra su primer 
lustro de vida con concurso literario

NIÑOS DESDE LOS 10 AÑOS PODRÁN PARTICIPAR CON CUENTOS Y POESÍAS

Los miembros de la agrupación Lancuyén convocan a un concurso literario en el que pueden 
participar niños, jóvenes y adultos.

CEDIDA

Celebrando los primeros 
cinco años de trayectoria 
cultural, la agrupación 
ovallina convoca a niños 
jóvenes y adultos a participar 
en su concurso literario con 
el que buscan estimular 
la capacidad creativa de 
los ovallinos. La recepción 
de trabajos será hasta el 
próximo 31 de octubre.

Con el objetivo de celebrar sus pri-
meros cinco años de creación, la 
Agrupación literaria Lancuyén or-
ganiza su primer concurso literario, 
que tiene como objetivo incentivar 
en los participantes la creatividad 
y la capacidad literaria, sin importar 
su edad.

El concurso estará abierto duran-
te todo el mes de octubre, y estará 
abierto a participantes a partir de os 
diez años de edad en dos categoría: 
niños y jóvenes (10-17 años) y adultos 
(18 años en adelante), señaló a El 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Ovallino la vocera de la agrupación, 
July Cuello Peralta.

“Nuestra misión central siempre ha 
sido querer llevar la cultura literaria 
a todos los rincones posibles de la 
comuna, por eso hemos hecho dis-
tintas actividades en poblaciones, 
con niños, con adultos mayores, en 
distintos locales y espacios públicos 

de la ciudad, como el paseo peatonal y 
la Feria Modelo. Por eso este concurso 
nace del compromiso que sentimos 
con nuestra comunidad, de hacerlos 
partícipes de lo que es la literatura, 
tanto en poesía como en cuento, 
porque también queremos ampliar 
el abanico de posibilidades ya que al 
interior de nuestra agrupación mu-

chos escriben poema, otros escriben 
relatos, hay quienes se inclinan por las 
novelas y otros más por cuentos, así 
que tenemos mucha variedad en la 
agrupación, y así con esa diversidad, 
queríamos que fuera el concurso”, 
apuntó Cuello.

Indicó que al tener una categoría 
desde los 10 años buscan impulsar 
el interés de los niños por la escritura 
y demostrarles que son capaces de 
realizar este tipo de proyectos. 

“También tenemos una categoría 
para adultos, en la que ojalá partici-
pe mucha gente de la tercera edad, 
porque es muy importante rescatar 
esas historias de la personas mayores, 
y que puedan plasmar en páginas 
todas las experiencias que puedan 
tener”, destacó.

Dentro de los requisitos para participar 
están no pertenecer a la agrupación, 
que la obra presentada sea inédita y 
de propia autoría, y ser de la comuna 
de Ovalle.

En ambos grupos de edades se 
premiarán las categorías de poesía y 
cuento, las cuales serán completa-
mente libres en cuanto a la temática.

La recepción de las obras será a través 
del correo julycuelloperalta@gmail.
com y las bases del concurso están 
especificadas en las redes sociales de 
la agrupación Lancuyén. Habrá tres 
premios para cada categoría.

Docentes, niños 
y apoderados 
han preparado 
diversas acti-
vidades con la 
mirada puesta 
en lograr el 
sello medioam-
biental.
CEDIDA

Jardín infantil avanza en su proceso de certificación ambiental
LOS ESFUERZOS NATURALISTAS DE LA SALA CUNA SELIM DABED

La Sala Cuna y Jardín Infantil 
Selim Dabed Golott ha desarrollado 
diversas acciones con el objetivo de 
certificarse como un establecimiento 
que promueve iniciativas 
medioambientales.

En el marco de su participación en 
el Sistema Nacional de Certificación 
Ambiental de Establecimientos 
Educacionales (SNCAE), la Sala Cuna 
y Jardín Infantil Selim Dabed Golott, 
de la localidad de Limarí, organizó una 
actividad comunitaria, que contó con 
la participación de la Escuela Marcos 
Macuada Ogalde, del Centro Comunitario 
de Salud Familiar Colonia de Limarí, Junta 
de Vecinos, Club de Adultos Mayores, 
Conaf, entre otras organizaciones de 
la localidad.

Los párvulos protagonizaron coloridos 
números artísticos y también bailaron 
zumba junto a sus educadoras y familia-
res, gracias a la clase que brindaron las 
instructoras del Polideportivo Municipal 
Ángel Marentis Rallín. Mientras que 
el Cecosf, Club de Adultos Mayores 
y estudiantes de la Escuela Marcos 
Macuada, ofrecieron degustaciones 

de distintas preparaciones saludables.
Una gran jornada que les permite 

seguir avanzando en su proceso de 
certificación ambiental y que se suma 
a diversas iniciativas que implementan 
al interior del jardín infantil, las que 
buscan fomentar el cuidado por el 
medioambiente, el desarrollo de acti-
vidad física y la importancia de tener 
una alimentación saludable. 

Marisol Carmona, educadora de pár-
vulos y encargada del jardín infantil 
Selim Dabed Golott, indicó que “con 
esta actividad, damos cierre a nuestro 

primer año de trabajo en el programa 
de Certificación Ambiental, para lo cual 
convocamos a todas las organizaciones 
con las que hemos venido desarrollando 
esta gestión. Esperamos poder seguir 
avanzando en este proceso, ya que 
nos ha permitido fomentar diversos 
aprendizajes en nuestros párvulos, un 
trabajo que ha sido apoyado por las 
familias, a quienes agradecemos su 
colaboración constante”.

Por su parte el jefe del Departamento 
de Educación Municipal de Ovalle, 
Nelson Olivares Mánquez, valoró la 
motivación y el trabajo de la comunidad 
educativa, destacando que “los párvulos 
han demostrado gran entusiasmo en 
cada una de las actividades, lo que es 
muy importante para avanzar en la 
instalación de una cultura sólida entre 
los más pequeños, considerando que 
ellos son los ciudadanos del futuro”.

Ovalle
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Los hitos que marcan la tensa relación entre 
la gobernadora y el delegado presidencial 

UN “TIRA Y AFLOJA” QUE PREOCUPA 

Si bien, cuando en marzo de este año, el delegado Rubén 
Quezada anunció, junto con la gobernadora Krist Naranjo, que 
llevarían a cabo un trabajo “colaborativo”, distintos hechos 
fueron distanciando a ambas autoridades a lo largo del año. 
La última arremetida vino de parte de la jefa regional este 
viernes, deslizó que el delegado no estaría cumpliendo con 
el mandato presidencial de apoyar la gestión de ejecutivo 
regional.

Tensión y distancia es lo que marca 
hoy la relación entre las dos prin-
cipales autoridades de la Región 
de Coquimbo: la gobernadora Krist 
Naranjo y el delegado presidencial 
Rubén Quezada.

Algo que quedó demostrado este 
viernes, al menos por parte de la 
gobernadora regional, quien, acusó 
a Quezada de no cumplir con el 
mandato presidencial de apoyar la 
gestión del ejecutivo regional.

“Si bien (el delegado) había dicho 
que iba a haber una retroalimentación 
o cercanía, apoyando las gestiones 
del Gobierno Regional, no se vio 
reflejado y lamentablemente no ha 
prosperado, como uno esperaría, que 
nos apoyaran los delegados más 
antes de emplazarme, por ejemplo, 
en un punto y que yo me entere por 
la prensa”; expresó la autoridad 
regional al respecto.

En la misma entrevista, la go-
bernadora se refirió a los hechos 
acaecidos los últimos días en torno 
al retraso de proyectos del FNDR 
–cuya gestión se achaca a su res-
ponsabilidad – y las reacciones que 
generó su solicitud de aplazar por 
segunda vez, la reunión en la que 
iban a participar ella, el delegado y 
el Consejo Regional, encuentro que 
al final se hizo sin su asistencia.

En ese sentido, Naranjo insistió en 
que las atribuciones del delegado 
“son distintas a las mías”, dando 
a entender que se ha pasado por 
encima de su investidura.

“En sí las funciones del delegado 
son más bien del Ministerio del 
Interior, la seguridad pública y su-
pervisar los servicios. Yo quiero ser 
bien enfática en hacer las diferen-
cias, porque a veces se confunden 
y yo creo que hay que ser claro en 
esto”, apuntó.

DE LA “COLABORACIÓN” 
A LA “DISTANCIA”

Lo cierto es que cuando en mar-
zo, asumió su puesto de delegado 
presidencial, Rubén Quezada, ni de 
lejos parecía que la relación entre 
ambas autoridades iba a derivar a 
lo que hay ahora.

De hecho, a los pocos días de 
haber asumido el nuevo gobierno, 
Quezada se reunió con la gober-
nadora, oportunidad en la que le 
entregó su respaldo, justo cuando 
ya arreciaban las críticas desde el 
Consejo Regional a su gestión.

“Como uno de los mandatos del 

La distante relación entre la gobernadora Krist Naranjo y el delegado Rubén Quezada ha 
marcado el devenir político de la región en los últimos meses. 

LAUTARO CARMONA

futuro Presidente Boric fue colaborar 
estrechamente con los gobernadores 
y gobernadoras regionales en ejer-
cicio, nuestra primera reunión fue 
con la gobernadora Krist Naranjo”, 
explicó en ese momento, anunciado 
que existiría un trabajo mancomu-
nado con Naranjo.

Las primeras pautas de prensa 
de hecho, se hicieron en conjunto, 
pero pronto comenzaron a aparecer 
los primeros roces.

Primero, uno muy “doméstico”, 
como fue el cambio de oficinas al 
interior del edificio de la ex intenden-
cia realizado en el marco del proceso 
de descentralización llevado a cabo 
por el gobierno, y que no estuvo 
exento de polémicas por el tiempo 
que tardó y algunas exigencias de 

parte de la jefa regional.

ACUSACIONES
Pero quizás el incidente que co-

menzó con el alejamiento definitivo 
entre ambas autoridades ocurrió a 
inicios de junio, cuando la gober-
nadora acusó a Quezada de “dar 
información falsa” respecto a uso 
del 5% de emergencia del FNDR 
2022 para enfrentar la crisis hídrica.

El representante del gobierno en 
la región afirmó en esa oportunidad 
que pese al complejo escenario de 
sequía que vive la zona, no se había 
solicitado con premura el 5% del 
Fondo de Emergencia por parte 
del Gore.

Quezada fue incluso, más allá, 

cuestionando por primera vez, al 
menos públicamente, el liderazgo de 
la gobernadora. “Estamos haciendo 
el esfuerzo de este trabajo conjunto, 
donde requerimos un mayor liderazgo 
y coordinación con la presidencia del 
Gobierno Regional, para de una buena 
vez avanzar como región”, indicó.

Naranjo replicó afirmando que “fren-
te a los dichos del delegado presi-
dencial en los medios y de críticas 
contra nuestro Gobierno Regional 
sobre que no se han realizado ges-
tiones sobre el 5%, esto no es así. 
Él (Rubén Quezada) está diciendo 
información falsa con respecto a 
ello”, acusando, además, centra-
lismo y burocracia para gestionar 
los recursos a nivel central.

UNA SITUACIÓN DIFÍCIL
Por otro lado, desde diversos secto-

res, este “tira y afloja” entre ambas 
autoridades, puede perjudicar seria-
mente la creación de una agenda 
común para sacar adelante la re-
gión, observación que, por ejemplo, 
ya se ha hecho desde los gremios 
productivos.

Asimismo, diversos consejeros 
regionales coinciden en que de esta 
situación, sólo se obtienen pérdidas.

El consejero, Cristian Rondanelli, 
aseguró que “esto no nos va a llevar 
por buen camino. Creo que de una 
vez por todas, se deben buscar las 
soluciones a las situaciones que 
estamos viviendo como región y que 
es lo que la ciudadanía nos pide. 
Ya no podemos seguir en ese tira y 
afloja que encoge y no nos lleva a 
ninguna parte y la única perjudicada 
va a ser la región”.

En tanto, la consejera, Ximena 
Ampuero, subrayó que “el delegado 
presidencial desde el primer momento 
le entregó su apoyo a la gobernadora, 
yo personalmente también. Pero las 
circunstancias y el ejercicio político 
de la gobernadora nos dan esta forma 
de actuar, la poca participación, el 
escaso despliegue territorial o la baja 
ejecución presupuestaria”.

Por su parte, el consejero, Javier 
Vega, afirmó que “decir hoy que el 
gobierno es el responsable de la 
no ejecución del gobierno regional, 
pienso que es una declaración muy 
poco constructiva para lograr sacar 
adelante una gran cantidad de pro-
yectos que hoy están frenadas. Quien 
hoy día está cerrada al diálogo ha 
sido la gobernadora Krist Naranjo, 
quien debiera hacer un mea culpa 
y no buscar culpables donde no los 
hay”, aseguró.

CHRISTIAN ARMAZA
La Serena
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EXTRACTO

FACCIÓN DE INVENTARIO SOLEMNE, PRIMER JUZGADO DE LETRAS EN LO CIVIL DE 
OVALLE. Causa rol V-23-2021, caratulada “Pineda/Pineda”, por resolución de fecha 12 de 
septiembre de 2022, se cita a los interesados a la diligencia de facción de inventario 
solemne de los bienes quedados al fallecimiento del causante GAVINO JULIO DEL ROSA-
RIO PINEDA TABILO. La audiencia se llevará a cabo el día 14 de octubre de 2022, a las 
11:00 horas, a través de la plataforma ZOOM, Se deberá manifestar viabilidad para la 
realización de la referida actuación judicial presentando un escrito que contenga el 
correo electrónico y teléfono celular de los participantes con 48 horas de anterioridad a 
su inicio. Las invitaciones respectivas serán enviadas con la antelación necesaria. Secre-
tario

REMATE JUDICIAL

En causa “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con ACUÑA VILLALOBOS, FABIAN Y 
OTRO”, Rol C-365-2019, se rematará el 28 de octubre del 2022 a las 12:00 horas, a través 
de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Segundo Juzgado de 
Letras Civil de Ovalle, el inmueble consistente en Casa Número Dieciocho, del Conjunto 
Habitacional San Marcos Lote “FL”, con ingreso por Calle Oficina Petronila número 
doscientos ochenta y dos, ciudad de Antofagasta, de la Comuna de Antofagasta, inscrito 
a fs. 1831 vta. Nº 2063 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de 
Antofagasta del año 2005. Mínimum posturas $68.280.239.- Los comparecientes debe-
rán aportar un correo electrónico y un teléfono celular de contacto habilitado para 
mensajería whatsapp con al menos dos días de antelación al día del remate, mediante 
escrito ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la 
audiencia con la debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como 
postor deberá tener activa su Clave Única del Estado, para la suscripción del Acta de 
Remate. Interesados deben constituir garantía suficiente en la causa mediante vale vista 
del Banco del Estado de Chile, a la orden del Tribunal por un valor equivalente al 10% de 
mínimum de la subasta, el cual deberá ser acompañado materialmente en una funda 
plástica transparente, ingresado a través del buzón de escritos del tribunal hasta las 
12:00 hrs, del día anterior a la fecha del remate, indicando el rol de la causa en la cual 
participará. Demás condiciones señaladas en la causa. Secretario

REMATE 

. EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Antonio 
Tirado N°140, Ovalle, rematará el día 24/OCTUBRE/2022 a las 12:00 
horas, mediante video conferencia por la plataforma Zoom, el siguiente 
bien: Un sitio eriazo de terreno ubicado al Norte de la línea férrea de 
Ovalle a Tongoy, cuya ubicación es hoy en calle bellavista N° 1145, que 
mide 15 metros de frente por 20 metros de fondo, Comuna de Ovalle, 
provincia de Limarí, Cuarta Región, inscrito actualmente a nombre de 
don Manuel Eduardo Arias Castillo, a fs. 2356 vta. N°1821 del Reg. de 
Prop. del CBR de Ovalle del año 2012, siendo el mínimo para posturas 
$14.331.002. Todo interesado en participar en la subasta como postor, 
deberá tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscrip-
ción de la correspondiente acta de remate. Los postores interesados 
deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través 
de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 
13.300.058.480. Además, deberán ingresar escrito, a través de la 
Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a más tardar a las 12:00 horas 
del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se 
considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósi-
to, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico 
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por 
problemas de conexión. Asimismo, se hace presente a los interesados 
que deberán informar sus posturas al siguiente correo electrónico: 
jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases en causa 
C-4-2022 COBRANZA, "COFRÉ con ARIAS". Secretario del Tribunal.

EXTRACTO
En autos particionales seguidos ante el juez árbitro Don Gabriel Rodríguez Ramírez 
caratulado López-López se estableció día 20 de octubre 2022 a las 16.00 horas en 
Miguel Aguirre 328 Ovalle, Notaría Cabrera para llevar a efecto Remate de propiedad 
ubicada en calle Tangue 238 Y corresponde a sitio número 4 con frente a la calle 
Tangue de la Hijuela el fiscal comuna de Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, 
con las siguientes dimensiones y deslindes particulares: al norte en 8 m con calle 
Tangue al sur en 11 m con parte del sector 1 vendido al doctor Alejandro García Pica, 
como sitio número 3 al Oriente en 40 m con el sitio número 3 al Poniente en 43 
metros con el sitio número 5, el inmueble se encuentra inscrito a fojas 1993 número 
2638 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle., 
correspondiente al año 2013 rol avalúo número 77-7 comuna de Ovalle. Mínimo de la 
subasta la suma, de $ 172.000.000, de acuerdo a la tasación entregada por informe 
pericial de fojas 87 de los autos arbitrales pagaderos Dentro de 10 días de contado 
mediante Vale Vista extendido nombre del Juez Árbitro, interesados para caucionar 
seriedad oferta deben acompañar vale Vista endosable a la orden del juez árbitro Don 
Gabriel Rodríguez Ramírez, el mismo día del remate o mediante transferencia 
electrónica o depósito en efectivo en la cuenta corriente del árbitro de las que debe-
rán hacerse con al menos un día de antelación a la fecha del remate por lo menos el 
10% del valor mínimo de la subasta, mayores antecedentes oficina de Notario Públi-
co actual y designado Don Rodrigo Cabrera Albarrán.

Destacan accesos a programas de salud 
mental en centros de atención primaria

ATENDIDOS POR UN EQUIPO MULTIDISCIPLINARIO 

Diversos programas de salud 
mental se han establecido 
en los recintos de salud 
primaria de la comuna de 
Ovalle, lugares a los que 
pueden asistir los interesados 
en obtener acceso a los 
diferentes servicios.

Desde el año 1995, cada 10 de oc-
tubre se conmemora el Día Mundial 
de la Salud Mental, propuesto por 
la Federación Mundial para la Salud 
Mental (WFMH) y la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) con la 
finalidad de concientizar acerca de 
los cuidados y problemas de salud 
mental, asimismo, erradicar los es-
tigmas en torno a ellos.

En nuestra comuna existe el progra-
ma de salud mental, al cual se puede 
acceder en todos los centros de salud 
de atención primaria pertenecientes 
al Departamento de Salud Municipal. 
Esta iniciativa, se realiza promoción 
de actividades para la formación y 
acompañamiento de grupos de au-
toayuda, así como educaciones y 
talleres para potenciar los factores 
protectores de las personas, activi-
dades de prevención para detectar e 
intervenir tempranamente factores 
de riesgo de la salud mental, tales 
como el consumo de alcohol y drogas, 
violencia de género, prevención del 

suicidio, entre otros.
La salud mental es el estado de 

bienestar emocional, psicológico y 
social, que afecta la forma en que 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

las personas pensamos, sentimos 
y actuamos. Es por este motivo, es 
tan importante cuidar nuestra salud 
mental tanto como la física, o incluso 
más, ya que según la OMS “no hay 
salud, sin salud mental”. 

El programa del departamento de 
Salud Municipal cuenta con un equipo 
multidisciplinario para una atención 
integral compuesto por médico, psi-
cólogo y trabajador social, así como 
Intervenciones Psicosociales Grupales. 

Es importante considerar asistir al 
psicólogo “para afrontar una situación 
o decisión difícil,  mejorar tus relaciones 
familiares y sociales, ganar confianza 
y seguridad personal, superar tus 
miedos e ideas limitantes, desarrollar 
una autoestima positiva y gestionar 
apropiadamente tus emociones” 
sostuvo la psicóloga Natalia Telchi, 
referente comunal del Programa de 
Salud Mental de Ovalle.  

Asimismo, existe un programa de 
refuerzo que funciona bajo el alero 
del programa Chile Crece Contigo, 
llamado PASMI, dirigido a niñas y 

niños de 5 a 9 años, para facilitar su 
acceso a las atenciones del programa 
de salud mental.

Los usuarios que requieran ingresar 
al programa lo pueden hacer “solici-
tando una hora de primera consulta 
para psicólogo en el centro de salud 
al cual pertenecen. Otra forma de 
ingresar es mediante derivación de un 
profesional de salud o desde alguna 
institución, que se comunica directo 
con los profesionales de la salud. 
También pueden consultar para primera 
atención con las duplas psicosociales 
en el SAR Marcos Macuada y el SAPU 
Dr. Jorge Jordán Domic” indicó la jefa 
del departamento de Salud Municipal, 
Ángela Neira. 

Dentro de las recomendaciones para 
mantener una buena salud mental 
está cuidar las horas y calidad de 
sueño, disfrutar del tiempo fuera del 
trabajo y el estudio, evitar el consumo 
de drogas y alcohol, realizar ejercicios 
y actividad física al aire libre, com-
partir con amigos y no auto exigirse 
de forma extrema.
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FE DE ERRATAS

En el aviso destacado publicado 
el viernes 07 de Octubre, en la 
página 6, se cometió el siguien-
te error de transcripción: Don-
de Dice: REMATE FACCIÓN DE 
INVENTARIO SOLEMNE… Debe 
Decir: EXTRACTO FACCIÓN DE 
INVENTARIO SOLEMNE, 

Comunidad de Parral Viejo organiza su 
“18 Chico” para este domingo

TRADICIONAL FIESTA EN LA COMUNA DE RÍO HURTADO

Juegos tradicionales, música y todo el sabor de la comuna de Río Hurtado se concentrarán 
en el “18 Chico” de Parral Viejo.

CEDIDA

A partir de las 11.00 horas, 
los vecinos de la localidad 
celebrarán la tradicional 
convocatoria post Fiestas 
Patrias, en la que familias 
podrán disfrutar de música 
en vivo, creaciones de 
emprendedores y productores 
locales, juegos populares 
y gastronomía típica de la 
comuna.

Este domingo 9 de octubre la loca-
lidad de Parral Viejo, en la comuna 
de Río Hurtado, será la anfitriona 
de una jornada tradicional y que se 
desarrolla año tras año. A partir de 
las 11.00 horas, se vivirá el popular 
“18 Chico”, en donde los asistentes 
celebrarán como es tradición después 
de las Fiestas Patrias.

El Club Deportivo Cobreloa de Parral 
Viejo es el organizador de la jornada 
que incluye actividades típicas de la 
zona, como las carreras a la chilena, 
juegos populares y la tradicional 

Río Hurtado

pampilla, donde la Municipalidad de 
Río Hurtado apoyará esta realización.

La directora del Departamento 
de Desarrollo Comunitario, Claudia 
Carmona, comentó quiénes se pre-
sentarán en la tradicional actividad 
que se realiza en octubre.

“Tendremos emprendedores lo-
cales originarios de El Chañar has-
ta Tabaqueros. Contaremos con 

comida típica, juegos populares, 
Tendremos a la agrupación folcló-
rica Rai Mapu, al artista local Julio 
Ángel y la jornada artística terminaría 
con la presentación de La Nueva 
Explosión Ranchera de la parte alta 
de la comuna y también habrá tres 
carreras a la chilena. Todo esta acti-
vidad es tradicional en Parral Viejo, 
siempre han celebrado el ’18 Chico’ 

y nosotros nos acoplados para dar a 
conocer nuestras tradiciones locales”, 
detalló Carmona.

Música en vivo con los artistas 
mencionados, juegos populares y 
comidas típicas podrán encontrar 
los vecinos y visitantes a la zona, 
para disfrutar de una tradición local 
que se extiende desde hace años.

La invitación está hecha para los 
vecinos de Río Hurtado, y las comunas 
vecinas de la provincia de Limarí, 
para este domingo desde las 11.00 
horas en el sector de las canchas 
de carrera de la localidad de Parral 
Viejo, distante a 35 minutos de la 
ciudad de Ovalle.

“TODO ESTA ACTIVIDAD ES 
TRADICIONAL EN PARRAL 
VIEJO, SIEMPRE HAN 
CELEBRADO EL ’18 CHICO’ Y 
NOSOTROS NOS ACOPLADOS 
PARA DAR A CONOCER 
NUESTRAS TRADICIONES 
LOCALES”
CLAUDIA CARMONA
DEPARTAMENTO DE DESARROLLO COMUNI-
TARIO
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Ovallina Tamara Olivares Araya obtiene 
cuarto lugar en nacional escolar de ajedrez

DESARROLLO DE LAS HABILIDADES MENTALES

La estudiante del Liceo Estela Ávila Molina logró una buena 
presentación en el campeonato realizado en Pucón, al igual que 
Matías Candía Gómez, quien también destacó al quedarse con el 
12° lugar de su categoría.

Tras conseguir los primeros lugares 
comunales y regionales, los estudiantes 
ovallinos Tamara Olivares Araya y Matías 
Candía Gómez se ganaron el derecho de 
representar a la región en el campeonato 
nacional escolar de ajedrez. 

Este certamen organizado por el 
Instituto Nacional del Deporte (IND) 
se llevó a cabo en la comuna de Pucón, 
en la Región de la Araucanía, con la 
participación de los mejores exponentes 
del ajedrez escolar del país. 

En esta participación Tamara logró el 
cuarto lugar de su categoría, mientras 
que Matías obtuvo el lugar n° 12 en su 
respectiva serie. 

“La competencia estuvo difícil, me 
mantuve siempre en una posición muy 
buena liderando el ranking, el cual se dio 
vuelta en la última ronda, dejándome 
la cuarta posición. Gané 5 puntos de 7, 
lo cual es una gran mejora comparado 
con mi anterior nacional. Estoy conten-
ta y satisfecha, sé que di lo mejor de 
mí, aunque me hubiera gustado poder 
quedar en el pódium, ya que durante 
la competencia siempre me mantuve 
arriba, pero a veces no solo depende del 
resultado personal sino de las demás 
partidas”, indicó la alumna del Liceo 
Estela Ávila Molina. 

“Fue una experiencia muy bonita, el 
equipo de la región fue maravilloso, 
estoy agradecida del profesor que nos 
acompañó. El poder compartir con las 
demás delegaciones fue muy lindo 
también”, agregó la joven. 

EL ESFUERZO DIO FRUTO 
El entrenador de ajedrez de ambos 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle 

ajedrecistas, Ricardo Araya, comentó 
que como Club de Ajedrez Alfil Negro 
de Ovalle están contentos y satisfe-
chos por el rendimiento de sus dos 
representantes. 

“Este es un resultado muy positivo para 
los dos, Matías por ejemplo deberá jugar 
en la misma categoría el próximo año, 
entonces esto le sirve de experiencia”, 
indicó Araya. 

El profesor ovallino destaca que la 
clave de este éxito fue el esfuerzo y la 
dedicación que pusieron ambos jóve-
nes, “nuestro club le cooperó haciendo 
torneos todos los meses, hicimos una 
jornada especial para ellos, con el mejor 
jugador de la cuarta región, él vino para 

prepararlos, también los llevamos a 
jugar a Punitaqui con el maestro Carlos 
Galleguillos, otro de los ajedrecistas 
destacados de la región. Con todo 
esto pudieron conocer y analizar, ver 
qué variantes les convenía jugar, etc.”, 
concluyó. 

Cabe destacar que desde el club 
están gestionando un nuevo desafío 
nacional para Tamara y Matías, esta 
vez el campeonato federado que se 
vivirá en Temuco. 

“Viajarán estos dos ajedrecistas, pero 
también queremos incluir a otro joven 
que se llama Álvaro Vega, él también 
ha representado a la región”, señaló 
al respecto el profesor Ricardo Araya.

DESARROLLO DE 
LAS HABILIDADES

La directora del Liceo Estela Ávila 
Molina, María Susana García, (esta-
blecimiento en donde estudia Tamara 
Olivares), quiso sumarse a las felicita-
ciones, destacando la importancia de 
estos ejercicios mentales. 

“Enviamos un saludo especial a Tamara, 
la felicitamos por su destacada partici-
pación en la disciplina del ajedrez a nivel 
nacional, ella estuvo representando a 
nuestro liceo, a la comuna y a la región, 
en los juegos deportivos escolares”, 
comenzó señalando la directora ovallina. 

“Nos sentimos muy orgullosos, nuestro 
propósito siempre ha estado centrado 
en apoyar los talentos de nuestros estu-
diantes, fomentando y creando espacios 
para el desarrollo de sus habilidades. 
Tamara es una alumna destacada e 
integral, pues ha sabido complementar 
muy bien la práctica de esta disciplina 
con sus deberes escolares”, concluyó. 

“ESTOY CONTENTA Y 
SATISFECHA, SÉ QUE DI LO 
MEJOR DE MÍ, AUNQUE ME 
HUBIERA GUSTADO PODER 
QUEDAR EN EL PÓDIUM, 
YA QUE DURANTE LA 
COMPETENCIA SIEMPRE ME 
MANTUVE ARRIBA”
TAMARA OLIVARES
AJEDRECISTA OVALLINA 

JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Provincial Ovalle parece haber 
despertado, tras su contundente 
goleada ante Deportes Rengo, la 
semana pasada, en los pastos del 
estadio “Diaguita”.

Un partido que comenzó difícil, 
pero que se le allanó tempranamen-
te, con una actuación convincente 

en casi todas sus líneas, si bien 
es cierto ante un rival que opuso 
escasa resistencia y al que le 
faltaron varias piezas titulares 
en su alineación.

Pero el elenco limarino hizo 
lo que tenía que hacer, man-
teniendo la presión sobre los 
líderes de la competencia y 
guardando con optimismo su 
duelo de esta tarde ante Colina, 
otro de los elencos con aspi-
raciones de ascenso para esta 
temporada.

Ahora bien, observando los 
primeros veinte minutos de “El 
Ciclón del Limarí” en su duelo 
ante Rengo, se me vienen a la 

memoria algunas apreciaciones 
técnicas escuchadas a otros 
comentaristas en partidos del 
fútbol profesional, en las que 
hacían alusión a la llamada 
“línea de pase”, como concepto 
clave para armar el juego de 
un equipo.

Cuando un jugador que busca 
elaborar un ataque no percibe 
esa línea de pase, termina ri-
fando el balón por aire, donde 
suelen sucederse mucho más 
imprecisiones, con el evidente 
perjuicio a los afanes ofensivos 
de un equipo.

Los primeros minutos del 
cuadro limarino ante Rengo -y 

en varios otros cotejos- tuvie-
ron de algún modo esa tónica, 
con un Michel Rojas que al no 
encontrar socios en quienes 
apoyarse, optaba por el envío 
largo y aéreo, que no siempre 
podía ser bien recibido por sus 
compañeros.

Ante Colina será vital esta 
faceta del juego, tomando en 
cuenta, además, que se trata 
de un equipo que va a salir con 
presión alta sobre los hombres 
ovallinos, intentando recuperar 
rápido la pelota, para hacer daño 
tempranamente a la estantería 
“ciclonera”.

Por eso, Provincial Ovalle tiene 

que saber encontrar esas líneas 
de pase, jugar al toque en mu-
chas ocasiones y sus hombres 
tener la dinámica necesaria para 
saber desdoblarse y buscar los 
espacios libres, sin ser presas 
fáciles del rival.

El cuadro ovallino tiene que 
seguir sumando sí o sí en esta 
liguilla, para pavimentar su 
camino al ansiado ascenso al 
profesionalismo, para lo cual 
necesita fortalecer sus virtudes, 
seguir exhibiendo la jerarquía 
con que cuentan sus hombres 
y salir a jugar con la convicción 
de que tiene todos los argu-
mentos para lograr su objetivo.

Línea de pase, juego al toque

Los ovallinos Tamara Olivares y Matías Candía junto al resto de la delegación de ajedrez de 
la Región de Coquimbo. 

CEDIDA




